

10 décembre 1976 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING A L'OCCASION DE LA REMISE DES LETTRES DE CÉANCE DE M. LEONIDAS IRARRAZAVAL, AMBASSADEUR DU CHILI EN FRANCE, LE VENDREDI 10 DÉCEMBRE 1976

« POLITIQUE ÉTRANGÈRE » RELATIONS FRANCO - CHILIENNES « MONSIEUR
L'AMBASSADEUR, EN RECEVANT LES LETTRES DE CÉANCES PAR LESQUELLES LE
PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DU CHILI VOUS ACCRÉDITE AUPRES DE MOI ET DE MON
GOUVERNEMENT EN QUALITÉ D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE,
JE VOUDRAIS VOUS DIRE COMBIEN NOUS APPRÉCIONS LE CHOIX QUE LE
GOUVERNEMENT CHILIEN A FAIT DE VOTRE PERSONNE POUR LE REPRÉSENTER A PARIS.
NOUS CONNAISSONS, EN EFFET, L'AMITIÉ QUE VOUS PORTEZ A LA FRANCE, LE CAPITAL
PERSONNEL DE SYMPATHIE QUE VOUS AVEZ SU Y ACQUÉRIR DURANT VOS SÉJOURS
ANTÉRIEURS, ET ENFIN VOTRE TALENT DÉJÀ CONFIRMÉ DE DIPLOMATE QUI VOUS
DESIGNAIT POUR POURSUIVRE AVEC SUCCÈS LA MISSION DE VOTRE PRÉDÉCESSEUR. AU
FIL DES GÉNÉRATIONS, DE MULTIPLES LIENS AFFECTIFS SE SONT TISSÉS ENTRE NOS
DEUX PAYS. ILS DONNENT AUX ÉVÉNEMENTS QUI LES TOUCHENT UN PROFOND
RETENEMENT. C'EST POURQUOI LA FRANCE ACCUEILLE AVEC SATISFACTION LES
MESURES QUI VIENNENT D'ÊTRE DÉCIDÉES ET APPLIQUÉES PAR VOTRE GOUVERNEMENT
EN FAVEUR DES DÉTENUÉS POLITIQUES. ELLE VOIT LA UNE ÉVOLUTION CONFORME AU
RESPECT DES DROITS DE L'HOMME, AUXQUELS NOTRE PAYS EST PROFONDEMENT
ATTACHÉ, AINSI QU'UN SIGNE D'ESPOIR POUR L'AVENIR. NOTRE COOPÉRATION, DONT
VOUS AVEZ ÉVOQUÉ QUELQUES UNES DES PLUS REMARQUABLES RÉALISATIONS,
S'INSPIRE DE LA SYMPATHIE NATURELLE QUE LE PEUPLE FRANÇAIS PORTE AU PEUPLE
CHILIEN. C'EST LA RAISON POUR LAQUELLE ELLE S'EST DÉVELOPPÉE QUELS QUE SOIENT
LES RÉGIMES ET LES ALÉAS POLITIQUES. NOUS ENTENDONS LA POURSUIVRE AUSSI
BIEN DANS LE DOMAINE CULTUREL QUE DANS CELUI DES SCIENCES ET DES TECHNIQUES
MISES AU SERVICE DE L'HOMME. LA PAIX DU MONDE NE PEUT ÊTRE BÂTIE QUE SUR LA
LIBERTÉ ET LA JUSTICE. LA FRANCE S'EFFORCE D'EN DONNER L'EXEMPLE DANS
L'ORDRE INTERNATIONAL ET C'EST AVEC CEUX QUI PARTAGENT LE MÊME IDÉAL QUE SES
RELATIONS PEUVENT ÊTRE LES PLUS ÉTROITES ET LES PLUS FÉCONDES. EN VOUS
DEMANDANT DE VOUS FAIRE L'INTERPRÈTE DES VŒUX SINCÈRES QUE JE FORME POUR
L'AVENIR DU PEUPLE CHILIEN, JE VOUS DONNE L'ASSURANCE QUE VOUS TROUVEREZ
TANT AUPRÈS DE MOI-MÊME QUE DE MON GOUVERNEMENT TOUT LE CONCOURS DONT
VOUS POURREZ AVOIR BESOIN POUR L'ACCOMPLISSEMENT DE VOTRE MISSION»